



## 267名の元気な声が花と緑の学校に帰ってきました

暑かった夏休みの校庭 「花と緑の環境づくり」にありがとう



サルビアの赤色，マリーゴールドの黄色，そして木々の緑…。きれいな花壇の花々や緑が2学期始業式の子供たちを迎えました。

1学期の末まで子供たちは一生懸命草取りなどの世話をしましたが、手に負えない部分もありました。その花と緑の環境づくりをしているのは、本校職員の中で最も長く働いている清野さんです。この猛暑の中でも、子供たちのやり残した部分や学校全体の花と緑の世話を一手にやっています。子供たちは、見えないところでもいろいろな人たちに支えられて生活しています。実りの秋、その見えない支えに気づき、ありがとうと感謝できる子供たちに育てたいと

考えています。(※1年生に新しい友達が転入し、267名になりました。)

### 目的をもって参加した夏休み「学び支援」教室



「学び支援教室」が、8月7日から3日間、1・2年生は本校のパソコンルーム(写真左)、3～6年は南郷庁舎202会議室(写真右)で開かれました。

エアコンで涼しくしてある室内に入ってきた子供たちは、持参してきた夏休みドリルやノートを開き、自主的に学習を始めていました。



先生方(南郷庁舎は学び相談員と支援員の方々)が子供たちの学習の様子を見て回ると、「先生、ここが分からないので教えてください。」と積極的に質問をしたり、先生方が「どうですか?分かりますか?」と声をかけたりして、学習する雰囲気が教室にあふれていました。持参してきた課題があつという間に終わってしまい、支援員の先生方から新たに補充学習のプリントをいただいている児童もたくさんいました。

「だいたい、夏休みの宿題はおわった。あとは、図工の宿題だけだ。来てよかった。」と最終日に話していた子もいました。

家庭での学習習慣作りにもつながるこの教室での成果を、2学期の学習に生かしていきます。

#### 新しい先生の紹介(一言コメント)

◎外国語の先生(ALT) クリストファー タイタス先生

「私は、アメリカのウイノナからきた英語の先生です。身長が2メートルもあるので、扉の上などによく頭をぶつけます。分からないことが多いので、いろいろ教えて下さい。よろしくお願いします。」

◎学力向上支援員 鈴木 良子 先生

「2学期から南郷小学校にお世話になることになりました。主に算数を一緒に勉強することになります。

明るく元気で意欲的に学ぶ子供たちに励まされ、頑張りたいと思います。よろしくお願いします。」

※教員補助員の石和志保さんは、家庭のご都合でご退職なさいました。1学期間お世話になりました。ありがとうございました。

## 「最高を目指す！」目標をもってがんばった夏練習



体育館前に整然と並べられた自転車。マーチングの練習に来た子供たちの「心」が整っている様子が分かります。

お盆の時期を除くほとんど毎日、朝から夕方まで、南郷小の体育館からきれいな楽器の音色が響いていました。今年度から入部した2年生も動きの練習では上級生と変わらない俊敏な動きで演じていました。上級生が、自分がマーチングに入ったころに教えてもらったことを覚えていて、下級生に伝えて、励まし、練習させ、そして上達しているのだと思います。

自転車の置き方、楽器の取り扱い方、講師の先生方へのあいさつの仕方など、このマーチングの取組の中で、子供たちは演奏のみならず様々なことを学んで身に付けています。

9月22日(土)、グランディ21を会場に開かれるマーチングバンド&パトントワーリング宮城県大会に出場します。それに先立ち、12日の音楽朝会で「マーチングバンド壮行会」を行います。夏練習の成果に期待し、全校児童で応援したいと思います。



## 2学期は いよいよ収穫のとき

5年生は総合的な学習に時間に「ふるさと発見」として米作りについての学習を行っています。

農業改善センターの方にお世話をしていただき、地域の小林さんを中心とした「田んぼの先生」から5月に田植えについて教えていただきました。代かきを終えた田んぼに入り、ぬるっとした感触を感じ、泥のにおいをかぎ、指示を聞きながら、間隔を整えながら苗を植えていく作業は、まさに五感を使った体験活動です。

9月には黄金色に実った田んぼで稲刈り、11月には稲作学習のまとめとしての収穫祭、12月には年越しのしめ縄作り…。体験活動を通じた田んぼの先生との関わりからの学びはこれからも続いていきます。

<本校では「体験」による学びを大切にしています>

今の子供たちは、一般に「人とうまく関われない、公共の場でのマナーが身に付いていない、やる気に乏しい」などとよく言われます。その背景の一つとして、「自然や地域社会と深くかかわる機会の減少」が挙げられています。

本校では、5年生の米作り学習「ふるさと発見」のように、他の学年でも地域に住む人々との交流を経験することで、ともに助け合って生きる気持ち、自他共に大切にするということを学ばせるように計画しています。特に8・9月はすべての学年が校外学習を取り入れ、いろいろな方々との関わりや五感を使った学習を進めていきます。

## 8~9月の主な行事予定

- |                             |                          |
|-----------------------------|--------------------------|
| 8月27日(月) 第2学期始業式            | 18日(火) 祖父母参観             |
| 28日(火) 集金日                  | 19日(水) 児童朝会(花山自然体験活動報告会) |
| 29日(水) 5年花山自然体験活動(31日まで)    | 3年校外学習「ハニーローズ」           |
| 9月 3日(月) スクールカウンセラー来校       | 20日(木) 6年校外学習「役場等小牛田地区」  |
| 5日(水) お話朝会 4年校外学習「パレットおおさき」 | クラブ活動                    |
| 6日(木) 3年校外学習「ヨークベニマル」委員会活動  | 21日(金) 3年交通安全町民大会参加      |
| 7日(金) 2年校外学習「八木山動物公園」       | 24日(月) 集金日               |
| 8日(土) PTA奉仕作業(本日プリント配布)     | 不審者対応避難訓練・児童引き渡し訓練       |
| 10日(月) 1年校外学習「動物愛護センター」     | 26日(水) 4年校外学習「クリーンセンター」  |
| 12日(水) 音楽朝会(マーチング壮行会)       | なるせわかば校外学習「みんなの作品展見学」    |
| 13日(木) クラブ活動                | 27日(木) 代表委員会             |